



Protokoll der FSR Sitzung

Datum: 18.04.2016

Sitzungsleitung: Jonas Schmid

Protokoll: Annett Petzold

Anwesend: Annett Petzold, Jonas Schmid, Paolo Le van, Nelly Saibel, Thu Hang Vu, Arlett Mielisch, Niklas Weinhold, Hannah Grimmer, Martin Lottermoser, Martin Linke, Paul Grohmann, Sebastian "Zoltan" Schmidt, Franz Beensen, Thea Stapelfeld, Aaron Wieland, Lorenzo Thelen

Entschuldigt: Jonas Steidle, Jasmin Usainov

Ruhende Mandate: Pascal Scholtys, Veronika Weber

Unentschuldigt:

Gäste: Maike Andrews, Jonas Ernecke

Beginn: 19:03 Uhr

Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Beschlussfähigkeit
3. Protokolle
4. Berichte
5. Institut für Politikwissenschaft
6. ESE
7. Entsendungen
8. Merchandise
9. Homepage
10. Kunstpädagogik
11. Referat Mobilität
12. Kommunikation
13. Hannah-Arendt-Institut
14. PC-Probleme
15. Anträge
16. Sonstiges

TOP + Inhalt

1. Begrüßung

Die Sitzung wird 19.03 Uhr eröffnet. Jonas Schmid begrüßt die anwesenden Mitglieder des Fachschaftsrates.

2. Beschlussfähigkeit

Mit 14 von 18 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

GO-Antrag auf Änderung der TO. Punkt 7 Entsendungen soll vorgezogen werden. Der TO-Punkt Entsendungen wird mit 14/0/0 Stimmen vorgezogen.

7. Entsendung

Maike Andrews tritt von ihren Ämtern im Institutsrat und der Fachstudienkommission der Evangelischen Theologie zurück.

Jonas Ernecke stellt sich kurz vor und möchte beide Posten übernehmen. Jonas wird mit 14/0/0 Stimmen entsandt.

StudiengangskordinatorIn Master Politik und Verfassung
Lisa Pflugradt bewirbt sich für den Posten.
Sie wird mit 14/0/0 Stimmen entsandt.

Für die Stiftungsprofessur Geschichte „W1-Professur für die Erforschung der Geschichte der Deutschen in Osteuropa“ werden studentische VertreterInnen für die Einstellungskommission gesucht. Der FSR soll zwei Personen vorschlagen. Franz Beensen und Thea Stapelfeld bewerben sich um die Posten. Sie werden mit 14/0/0 Stimmen vorgeschlagen.

3. Entsendungen

GO-Antrag auf Vertagen des Tagesordnungspunktes Protkolle wird mit 14/0/0 Stimmen angenommen.

4. Berichte

Institutsrat Soziologie (Hannah)

Der neue Professor für soziologischer Kulturenvergleich und Sozialforschung Michael Hofmann hat sich vorgestellt.

Die neue Website wurde vorgestellt. Der neue Ratgeber wissenschaftlichen Arbeitens wird überarbeitet. Die Institutsordnung soll geändert werden, vor allem in Bezug auf die Zusammensetzung des Institutsrat (z.B. mehr Mittelbauer). Es soll eine AG Tutorien gegründet werden, die sich um die bessere Umsetzung der Tutorien kümmern soll. Die Verträge für TutorInnen sollen pünktlich da sein und die es soll die Qualität der Tutorien gesichert werden. Außerdem meint Jonas, dass die Soziologie vor allem im Bereich Methoden der empirischen Sozialforschung ordentliche Tutorien anbieten soll.

Zentrales Veranstaltungskomitee (ZVK) (Franz)

Es gab eine schriftliche Rückmeldung von der AG Bereichsfest, die aber noch nicht gesichtet wurde. Paulo Emilio Isenberg Lima wird sich bei der nächsten Sitzung zu der geplanten Filmreihe äußern. Franz würde sich über mehr Beteiligung im entsprechenden Pad freuen.

Bericht Info-Veranstaltung Juristische Fakultät (Martin Linke)

Es wird keine Demonstration wegen der Schließung der Juristischen Fakultät geben. Im Wintersemester wird noch immatrikuliert. Die Schließung ist bisher nur ein Eckpunkt des Ministeriums, ohne bisherigen Zeitplan. Es gibt eine Unterschriftenliste für UnterstützerInnen zum Erhalt der Juristischen Fakultät an der TU Dresden.

StuRa (Arlett)

KiK-Sommerkonzert wurde bewilligt. Es spielt eine afrikanische Band. Der Eintritt für Studis soll 5€ betragen.

Es gibt eine Tagung für Lateiner. Man kann als Studi dran teilnehmen. Der Stura soll sich neu organisieren, da die TO's mit Finanzanträgen voll gepackt ist und der Stura somit gelähmt ist. Allerdings sollte diese Aufgabe eher die Geschäftsleitung übernehmen oder wieder ein Förderausschuss entstehen.

Uni-Tag (Arlett)

Ein Stand vom FSR ist gar nicht vorgesehen und wir haben uns zu spät zurückgemeldet. Allerdings war die Frist laut Mail noch nicht um und wird direkt angesprochen.

Paolo schlägt vor, dass wir unabhängig von den Instituten und der Fakultät eine Art Stand machen, wo wir uns mit Fahne auf die Wiese setzen, ein paar Spiele spielen und Diskussionsrunden durchführen, um nicht nur das offizielle Frage-Antwort-Spiel durchzuführen.

Große Studienkommission (Annett):

Die Große Studienkommission war nicht beschlussfähig, da ein Mitglied gefehlt hat. Karl Lenz hat noch etwas über den neuen Bachelor-Studiengang Soziologie berichtet. Die Sitzung wurde vertagt auf 20.04.2016 um 14 Uhr.

5. Institut für Politikwissenschaft

Der Internetauftritt des IfP soll einen Unterpunkt enthalten, der auf die studentischen Vertretungen in den verschiedenen Gremien verweisen soll, u.a. auch den FSR. Im Institut für Soziologie wird das bereits so gehandhabt.

Die Ergänzungsbereiche Soziologie und Kommunikationswissenschaft sollten überarbeitet werden, da es viele Überschneidungen in den Stundenplänen gibt. Das ist im Fakultätsrat zu besprechen.

6. ESE

Die Aqua-Creditvergabe wird diskutiert für Tutorien in der ESE. Nelly schlägt vor dieses Thema innerhalb der ESE-Gruppe zu diskutieren. Nelly schickt einen doodle rum, der über den Verteiler gehen soll, damit sich alle beteiligen können die wollen.

8. Merchandise

Zoltan hat sich mit den vorher verantwortlichen Raul Meerstein auseinander gesetzt. Es liegen verschiedene Designs vor, die den Plenum gezeigt werden. Die vorherige Merchandise-Aktion ist nicht zustande gekommen, da Raul die Kosten hätte privat tragen müssen. Zoltan meint, dass das jetzt kein Problem wäre und man es über ihn oder über den FSR abrechnen könnte. Geplant wären zum Beispiel Feuerzeuge mit verschiedenen Designs.

Zoltan möchte den Punkt gerne als Verantwortlicher übernehmen.

Die ESE-Gruppe soll sich überlegen, was sie gerne für Merchandiseprodukte haben möchten. Im Gespräch ist eine Jutebeutel mit Logo als Ersatz für die früher verwendeten SLUB-Beutel zu benutzen. Eine neue Flagge könnte man ebenfalls einplanen. Die Stückzahl für die einzelnen Produkte wird sich auf über 500 belaufen, da mindestens 500 Ersti-Tüten gepackt werden. Auch T-Shirts treffen auf allgemeine Zustimmung im Plenum. Dafür müsste noch ein Design entwickelt

werden. T-Shirts sind für FSR-Mitglieder angedacht mit Eigenbeteiligung.

9. Homepage

Unter der Domain fsrphil.de wurde auf die Inhalte der Fakultätsseite zugegriffen. Nach dem Webrelaunch des gesamten Webauftritts der TU ist der Inhalt nicht mehr verfügbar. Es steht zur Debatte ob in der Zukunft es wieder so gehandhabt werden soll wie bisher, oder ob wir eine eigene Seite erstellen, z.B. einen Blog. Hannah erklärt sich /weiterhin) bereit, sich um den Aufbau einer neuen Seite zu kümmern.

10. Kunstpädagogik

Die Kunstpädagogik-Studierenden wenden sich schon seit mehreren Generationen an den FSRphil, um sich die Ausstellung zu finanzieren, die sie zum Abschluss ihrer Ausbildung benötigen. Der FSRphil stellt dabei seine Zuständigkeit infrage. Da es eine studienrelevante Förderung ist, sind die Kosten eigentlich von dem Institut zu übernehmen. Der FSR übernimmt mit dieser Förderung ungerechtfertigter Weise Lehrkosten.

GO-Antrag von Jonas auf Vertagung des TOP auf die nächste Sitzung wird mit 13/0/0 Stimmen angenommen.

11. Referat Mobilität

Am Donnerstag, dem 28.04., 19.30 gibt es ein Referatstreffen zum Thema Mobilität.

Themen: Fahrradverleih, Studententicket

Interessierte sind eingeladen sich an dem Treffen zu beteiligen.

12. Kommunikation

Es wurde auf der Tagungsfahrt eine Alternative zum FSR-Facebookchat gesucht, die Wahl fiel auf die App Telegram, die sowohl Desktop- wie auch Smartphonefähig ist. Der Facebookchat sollte deaktiviert werden, sobald eine Alternativstruktur aufgebaut wurde. Für verbindliche Informationen ist weiterhin der Emailverteiler vorgesehen, wie in der Fachschaftsordnung festgelegt wurde.

GO-Antrag auf Schluss der Rednerliste wird mit 7/7/0 Stimmen abgelehnt.

Argumente pro Telegram: Verbesserung des Datenschutzes (denn Facebook speichert alle Daten); alle können partizipieren ohne sich auf Facebook registrieren zu müssen (was mit sozialen Zwängen einhergehen würde, wie z.B. Freundschaftsanfragen)

Argumente contra Telegram: ein weiterer Nachrichtendienst, könnte nerven auf dem Handy mit Benachrichtigungen

Kommunikation lediglich auf E-Mail zu beschränken wird eher abgelehnt.

GO-Antrag auf Feststellung der Beschlussfähigkeit. Mit 15 von 18 ist der FSR beschlussfähig.

GO-Antrag auf sofortige Abstimmung über den Antrag die inoffizielle FSR-Kommunikation auf Telegram um zu stellen und den Facebookchat zu schließen wird 12/3/0 Stimmen angenommen.

Der Antrag die inoffizielle FSR-Kommunikation nur noch auf Telegram zu beschränken wird mit 8/5/2 Stimmen angenommen. Damit wird der Facebook-FSR-Chat geschlossen.

13. Hannah-Arendt-Institut

Das Hannah-Arendt Institut sucht eine/n Geschäftsleiter/in. Die Vorstellung der Bewerber findet am 22.04.16 im Festsaal der TU von 9-16:50 Uhr statt. Werbung wird auf Facebook gemacht.

14. PC-Problem

Der Drucker hat nicht mehr funktioniert, da auf der Partition auf der die Druckaufträge gespeichert werden kein Speicherplatz mehr zur Verfügung stand. Paolo hat versucht die Partitionen neu aufzuteilen, dabei wurde Windows leider beschädigt. Dabei gingen keine Daten verloren, da die meisten wichtigen Daten in einer Cloud gespeichert sind und die restlichen, nur auf dem PC gespeicherten Daten, wurde von Paolo gesichert. Es wurde als neues Betriebssystem Linux Ubuntu installiert und das Speicherplatzproblem damit behoben. Der Drucker funktioniert auch weiterhin nicht, ein Treiber wurde installiert, aber es werden keine Druckaufträge ausgeführt. Annett wird in Absprache mit Jonas St. die Firma PSP bitten, sich um die Problembhebung zu kümmern.

15. Anträge

Es liegen keine Anträge vor.

16. Sonstiges

Zoltan würde gerne wissen, wie der Stand der AG Bürogestaltung war. Die AG Bürogestaltung ist leider etwas im Sand verlaufen. Zoltan möchte diese AG wieder ins Leben rufen.
GO-Antrag auf Vertagung des Themas. Der Antrag wird mit 9/6/0 Stimmen angenommen.

Die Sitzung wird beendet: 21.10 Uhr

Nächste Sitzung: 25.04.2016, 19.00 Uhr

Sitzungsleitung: Sebastian "Zoltan" Schmidt

Protokoll: Paolo Le van

Abkürzungsverzeichnis

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

FSO - Fachschaftsordnung

FSR - Fachschaftsrat

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS - Institut für Soziologie

IR - Institutsrat

KoWi - Kommunikationswissenschaft

KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis

MuWi - Musikwissenschaft

PoWi - Politikwissenschaft

StuRa - Studentenrat